

Kriens, 5. November 2018

EINWOHNERRAT KRIENS

Eingang 5. Nov. 2018

Nr. 160/2018

Martin Zellweger
Klösterlistrasse 42
6010 Kriens

Gemeindeverwaltung Kriens
Präsidialdienste
z.H. Yvette Estermann
Einwohnerratspräsidentin
Postfach 1247
6011 Kriens

Dringliches Postulat: „Raus aus den Schulden“.

Sehr geehrte Frau Ratspräsidentin
Sehr geehrte Damen und Herren

Wir bitten Sie, folgendes Postulat zu überweisen:

Der Gemeinderat zeigt im Rahmen des kommenden Aufgaben- und Finanzplan 2020 bis 2024 anhand von konkreten Massnahmen auf, wie die Gemeinde Kriens den langfristigen Schuldenabbau im Rahmen der gewählten 4-Säulen-Strategie umsetzen will. Er zeigt u.a. auf, wie er...

- ...die Investitionen gemäss Legislaturprogramm auf den Cashflow begrenzt.
- ...die verzinslichen Schulden unterhalb der 220 Mio Grenze hält.
- ...die Ergebnisse der Erfolgsrechnung auf die Ergebniswerte des AFP 2018 – 2022 zurückführen kann.

Begründung:

Die vom Gemeinderat im Rahmen des AFP 2019 – 2023 geplante finanzielle Entwicklung der Gemeinde Kriens sieht einen weiteren Ausbau des Schuldenbergs von bis zu 250 Mio vor, bei gleichzeitig stagnierendem Ergebnis im Rahmen einer schwarzen Null. Trotz dieser perspektivlosen Entwicklung verzichtet der Gemeinderat darauf einen Weg aufzuzeigen, wie die vom Kanton vorgegebenen Finanzkennzahlen zukünftig erreicht werden sollen. Er weicht damit von seiner 4-Säulenstrategie ab und kann die selber festgelegten strategischen Legislaturziele

nicht erreichen. Ohne konkreten Schuldensanierungsplan ist die Gemeinde willkürlich unterwegs, trifft finanzielle Entscheidungen ohne deren langfristigen Konsequenzen im Kontext zu beurteilen. Weiter schlittert die Gemeinde Kriens ohne Gegenmassnahmen unter Umständen auf eine durch den Kanton vorgegebene Steuererhöhung zu.

Im allgemeinen Interesse einer risikobewussten Planung zur Gesundung der Gemeindefinanzen, bitten wir um Überweisung des Postulats.

Namens der SVP Fraktion, Kriens

Martin Zellweger

